



Consejo de Seguridad

Septuagésimo primer año

Provisional

7669^a sesión

Martes 12 de abril de 2016, a las 15.00 horas

Nueva York

Presidente: Sr. Liu Jieyi (China)

Miembros:

Angola	Sr. Lucas
Egipto	Sr. Aboulatta
España	Sr. González de Linares Palou
Estados Unidos de América	Sr. Pressman
Federación de Rusia	Sr. Iliichev
Francia	Sr. Delattre
Japón	Sr. Okamura
Malasia	Sra. Adnin
Nueva Zelandia	Sr. Taula
Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte	Sr. Hickey
Senegal	Sr. Seck
Ucrania	Sr. Vitrenko
Uruguay	Sr. Rosselli
Venezuela (República Bolivariana de)	Sr. Suárez Moreno

Orden del día

La situación en Côte d'Ivoire

Carta de fecha 15 de marzo de 2016 dirigida al Presidente del Consejo de Seguridad por el Presidente del Comité del Consejo de Seguridad establecido en virtud de la resolución 1572 (2004) relativa a Côte d'Ivoire (S/2016/254)

Informe especial del Secretario General sobre la Operación de las Naciones Unidas en Côte d'Ivoire (S/2016/297)

La presente acta contiene la versión literal de los discursos pronunciados en español y la traducción de los demás discursos. El texto definitivo será reproducido en los *Documentos Oficiales del Consejo de Seguridad*. Las correcciones deben referirse solamente a los discursos originales y deben enviarse con la firma de un miembro de la delegación interesada, incorporadas en un ejemplar del acta, al Jefe del Servicio de Actas Literales, oficina U-0506 (verbatimrecords@un.org). Las actas corregidas volverán a publicarse electrónicamente en el Sistema de Archivo de Documentos de las Naciones Unidas (<http://documents.un.org>).

16-10270 (S)



Documento accesible

Se ruega reciclar



Se abre la sesión a las 15.05 horas.

Aprobación del orden del día

Queda aprobado el orden del día.

La situación en Côte d'Ivoire

Carta de fecha 15 de marzo de 2016 dirigida al Presidente del Consejo de Seguridad por el Presidente del Comité del Consejo de Seguridad establecido en virtud de la resolución 1572 (2004) relativa a Côte d'Ivoire (S/2016/254)

Informe especial del Secretario General sobre la Operación de las Naciones Unidas en Côte d'Ivoire (S/2016/297)

El Presidente (*habla en chino*): De conformidad con el artículo 37 del reglamento provisional del Consejo, invito al representante de Côte d'Ivoire a participar en esta sesión.

De conformidad con el artículo 39 del reglamento provisional del Consejo, invito al Secretario General Adjunto de Operaciones de Mantenimiento de la Paz, Sr. Hervé Ladsous, a participar en esta sesión.

El Consejo de Seguridad iniciará ahora el examen del tema que figura en el orden del día.

Deseo señalar a la atención de los miembros del Consejo el documento S/2016/254, que contiene una carta de fecha 15 de marzo de 2016 dirigida al Presidente del Consejo de Seguridad por el Presidente del Comité del Consejo de Seguridad establecido en virtud de la resolución 1572 (2004) relativa a Côte d'Ivoire.

Deseo señalar también a la atención de los miembros del Consejo el documento S/2016/297, en el que figura el informe especial del Secretario General sobre la Operación de las Naciones Unidas en Côte d'Ivoire.

En esta sesión, el Consejo de Seguridad escuchará la información que van a presentar el Sr. Ladsous y el Representante Permanente del Uruguay, Excmo. Sr. Elbio Rosselli, en su calidad de Presidente del Comité establecido en virtud de la resolución 1572 (2004) relativa a Côte d'Ivoire.

Doy ahora la palabra al Sr. Ladsous.

Sr. Ladsous (*habla en francés*): Los miembros del Consejo recordarán que en su informe del año pasado (véase S/2015/446), el Grupo Independiente de Alto Nivel sobre las Operaciones de Paz indicaba que la duración de las operaciones de mantenimiento de la paz de

los últimos años tendía a alargarse más que antes, y que es tanto más importante concluir sus diversas etapas tan pronto como las condiciones lo permitan. Por lo tanto, me complace presentar el informe especial del Secretario General de 31 de marzo sobre la Operación de las Naciones Unidas en Côte d'Ivoire (S/2016/297), en el que presenta al Consejo sus propuestas con respecto a la conclusión de la fase de mantenimiento de la paz en ese país.

Celebro en particular que, desde que se concluyese el informe el mes pasado, el Gobierno de Côte d'Ivoire haya seguido aplicando reformas que permiten la ampliación del espacio político y el aumento de la unidad y la cohesión nacional. Por ejemplo, la semana pasada, el Gobierno de Côte d'Ivoire aprobó un proyecto de ley sobre la condición de la oposición política, que esta reivindicaba desde hacía mucho tiempo. El proyecto de ley insta un jefe de la oposición con rango de Ministro de Estado, establece las normas y los procedimientos para su designación y —algo muy importante— prevé la financiación de los partidos políticos con fondos públicos. El jefe de la oposición será el candidato o el líder del partido o agrupación política que haya quedado en segundo lugar en las últimas elecciones presidenciales. En este caso, sería el Sr. Pascal Affi N'Guessan, dirigente del Frente Popular de Côte d'Ivoire.

Entretanto, se están celebrando conversaciones para organizar un referendo constitucional a finales de año con miras a aprobar una nueva Constitución que refleje mejor la evolución del contexto sociopolítico de Côte d'Ivoire en el último decenio. Entre las enmiendas que se están examinando figura la cuestión de la nacionalidad de los candidatos a las elecciones presidenciales y la instauración del cargo de Vicepresidente. La Comisión Electoral Independiente, por su parte, ha establecido un comité encargado de examinar las propuestas de redistribución de distritos reclamada por los partidos políticos de la oposición en vista de las próximas elecciones legislativas.

La situación de seguridad es en general estable, pero aún subsisten varias cuestiones problemáticas, como las señaladas en el informe especial presentado hoy al Consejo, a lo que hay que añadir los conflictos dentro de las comunidades en algunas regiones del país y las amenazas militares en el sureste. En el país existen zonas de tensión, como por ejemplo en la región de Boukani, en el noreste, donde en la noche del 23 al 24 de marzo pasado, en Bouna, tuvieron lugar violentos enfrentamientos entre pastores y agricultores, en los que 30 personas perdieron la vida y otras 2.000, en su mayoría mujeres, niños y ancianos, tuvieron que

desplazarse. La Operación de las Naciones Unidas en Côte d'Ivoire (ONUCI) desplegó de inmediato un destacamento de su fuerza de reacción rápida en Bouna para complementar los esfuerzos encaminados a proteger a la población civil y facilitar la distribución de asistencia humanitaria. La Representante Especial del Secretario General, Sra. Mindaoudou, acompañada de miembros del Gobierno de Côte d'Ivoire, visitó la región e hizo un llamamiento a la calma, a la moderación y a priorizar el camino del diálogo a fin de resolver pacíficamente este tipo de confrontaciones.

También es lamentable que las relaciones entre las fuerzas de seguridad de Côte d'Ivoire y la población sigan siendo un motivo de preocupación. Por ejemplo, el 28 de marzo pasado, el ataque por personas no identificadas contra un campamento de las Fuerzas Republicanas de Côte d'Ivoire (FRCI) cerca de Tabou, en el sudoeste, dejó dos soldados de las FRCI heridos.

Cabe destacar sobre todo el ataque terrorista del 13 de marzo en Grand-Bassam, reivindicado por el grupo Al-Mourabitoun, que opera en el norte de Malí y que está afiliado a Al-Qaida en el Magreb Islámico. Desde entonces, el Gobierno ha adoptado medidas dinámicas para identificar y llevar ante la justicia a los responsables de estos ataques. El Gobierno también ha iniciado investigaciones judiciales y ha detenido a presuntos agresores, en tanto el Gobierno de Malí, en estrecha cooperación con el de Côte d'Ivoire, procedió a detener a dos presuntos atacantes.

Vale señalar que, ante esta amenaza terrorista, los Gobiernos de la subregión han decidido fortalecer su cooperación en el plano subregional en su lucha común contra el terrorismo y el extremismo violento. Côte d'Ivoire, Burkina Faso, Malí y el Senegal celebraron la semana pasada una reunión cuatripartita de Ministros encargados de la seguridad. En el encuentro, establecieron una plataforma de seguridad y adoptaron una serie de medidas dirigidas a prevenir los ataques terroristas. Asimismo, los Ministros decidieron unir fuerzas y reforzar la cooperación entre los servicios de seguridad. Cuatro días después del ataque de Grand-Bassam, los Gobiernos de Liberia y Côte d'Ivoire, conjuntamente con las fuerzas de la ONUCI y de la Misión de las Naciones Unidas en Liberia, celebraron una reunión cuatripartita para apoyar el fortalecimiento de la cooperación entre la Côte d'Ivoire y Liberia en el ámbito de la seguridad transfronteriza.

En general, desde la crisis poselectoral que sacudió Côte d'Ivoire a finales de 2010 y principios de 2011,

se han registrado avances tangibles en todos los frentes. Cabe mencionar, por supuesto, los logros significativos en el ámbito político, sobre todo en lo que respecta al diálogo político, aun cuando queda mucho por hacer para hacer avanzar la reconciliación nacional y la cohesión social. Cabe señalar avances muy significativos en el fortalecimiento del sistema judicial y en cuanto al respeto de los derechos humanos. La economía de Côte d'Ivoire ha experimentado una notable mejoría a partir de una recuperación económica rápida y sostenida y un aumento general de la producción. Como sabe el Consejo, el producto interno bruto ha registrado un aumento cercano a los dos dígitos en los últimos años. Debemos acoger con beneplácito el compromiso del Gobierno de convertir esta recuperación económica en un mejor nivel de vida para la población y en un crecimiento más compartido.

Por supuesto, vale repetirlo, la situación de seguridad sigue siendo frágil en ciertos lugares, pues hay milicias y un gran número de armas pequeñas y armas ligeras. El restablecimiento total del estado de derecho y la seguridad en el territorio de Côte d'Ivoire sigue siendo un desafío que es preciso resolver de manera duradera. Sin embargo, también hago notar que la estabilización que se ha registrado en el país ha permitido el regreso de un gran número de desplazados y refugiados. De hecho, ya ha quedado atrás la posibilidad de una crisis humanitaria. Puede que queden algunas necesidades por resolver o algunos focos de vulnerabilidad, pero, una vez más, en Côte d'Ivoire no hay una crisis humanitaria.

(continúa en inglés)

A finales de este año, se pondrán en marcha dos procesos políticos significativos. El primero es el referendo nacional, al que me he referido con anterioridad, y el segundo son las elecciones legislativas. Todos los agentes políticos han expresado su intención de participar, siempre y cuando existan las condiciones para garantizar la credibilidad y legitimidad del proceso. Además, el Gobierno de Côte d'Ivoire dijo sentirse confiado al recibir a nuestro equipo encargado del examen estratégico. Ese examen es la base del informe que tiene ante sí el Consejo. El Gobierno de Côte d'Ivoire expresó su confianza de que, en estos momentos, las fuerzas de seguridad nacionales se encuentran totalmente en condiciones de garantizar esos procesos delicados sin la asistencia de la ONUCI en materia de seguridad.

Teniendo en cuenta la situación en el país y nuestra valoración respecto de la trayectoria positiva en Côte d'Ivoire, el Secretario General recomienda prorrogar el mandato de la ONUCI por un período final, hasta el 30

de junio de 2017. Hasta el 30 de abril de 2017, la ONUCI debería tener un mandato simplificado, con prioridades establecidas, y centrado en las tareas más esenciales para consolidar la paz, tal como se señala en el informe.

El Secretario General también recomienda una fase final de la reducción de los componentes militar y policial de la ONUCI, que pasarían a ser de, respectivamente, 2.000 y 670 efectivos en los próximos meses. Durante el último año de su despliegue, los efectivos y las unidades de policía constituidas de la ONUCI apoyarían a las autoridades de Côte d'Ivoire en la protección de la población en caso de incidentes que pudieran provocar un retroceso estratégico en su estabilidad, mientras los agentes de policía y observadores militares seguirían proveyendo supervisión y asesoramiento operativos y de mando a sus homólogos nacionales.

Todos los efectivos militares y agentes de policía de la ONUCI, así como la inmensa mayoría del personal civil, saldría del país para el 30 de abril de 2017, y la clausura definitiva de la misión tendría lugar a más tardar el 30 de junio de 2017. Considerando la trayectoria positiva de Côte d'Ivoire, el Secretario General no recomienda el establecimiento de una misión sucesora de las Naciones Unidas en Côte d'Ivoire. Ello hace aún más esencial que se hagan todos los esfuerzos posibles para garantizar que en los próximos 14 meses se produzca una transición sin problemas de la fase de mantenimiento de la paz a una nueva etapa.

En el transcurso de su último año, la ONUCI dará prioridad al traspaso de sus tareas prioritarias al Gobierno de Côte d'Ivoire y al equipo de las Naciones Unidas en el país. Por lo tanto, estamos explorando opciones para que el equipo en el país participe en las tareas encomendadas a la ONUCI mientras la misión siga desplegada y cuente con el respaldo del presupuesto de la ONUCI, de conformidad con las recomendaciones contenidas en el informe del Grupo Independiente de Alto Nivel sobre las Operaciones de Paz. También sería importante que otros asociados participaran de manera estrecha en la estrategia de salida de la ONUCI. Por consiguiente, estamos estudiando opciones para establecer un mecanismo de transición en el que participen todos los interesados, incluidos el Gobierno, las Naciones Unidas, las organizaciones regionales, los donantes y otros asociados para la transformación de la presencia de las Naciones Unidas en el país.

(continúa en francés)

Para concluir, diré que Côte d'Ivoire ha avanzado considerablemente desde el despliegue de la ONUCI en

abril de 2004, hace 12 años. En la actualidad, el país está firmemente encarrilado por la vía de la paz, la estabilidad y la recuperación económica. Deseo felicitar al pueblo de Côte d'Ivoire y encomiarlo por su determinación de avanzar en la edificación de un país estable y próspero. Felicito muy especialmente al Presidente Alassane Ouattara por su liderazgo decidido y sus esfuerzos infatigables para consolidar la paz y promover la democracia y el estado de derecho durante este período decisivo de la historia del país. También expresar mi gratitud al Consejo por el papel primordial que ha desempeñado, sobre todo en relación con el despliegue de la ONUCI y el apoyo político que ha prestado a nuestra Misión. Asimismo, debo expresar mi gratitud a nuestros asociados regionales y subregionales, en particular, la Unión Africana, la Comunidad Económica de los Estados de África Occidental, la Unión Europea y nuestros numerosos asociados bilaterales por el papel constructivo que han desempeñado un en Côte d'Ivoire y en la subregión en estos últimos años.

Côte d'Ivoire ha iniciado una trayectoria positiva. En mi opinión, convendría concluir la fase actual de nuestra colaboración colectiva mediante una misión de mantenimiento de la paz en el país. Por ello, me complace especialmente que el Consejo de Seguridad esté dispuesto a determinar, en un futuro próximo, que la situación en Côte d'Ivoire ya no constituye una amenaza a la paz y la seguridad regionales, y a definir el papel futuro de las Naciones Unidas en Côte d'Ivoire en apoyo de todos los esfuerzos en pro de la consolidación de la paz, la estabilidad y la democracia en el país y en su entorno regional.

El Presidente (*habla en chino*): Doy las gracias al Sr. Ladsous por su exposición informativa.

Doy ahora la palabra al Embajador Rosselli.

Sr. Rosselli (Uruguay): Me complace dirigirme a los miembros del Consejo en mi calidad de Presidente del Comité del Consejo de Seguridad establecido en virtud de la resolución 1572 (2004), relativa a Côte d'Ivoire.

Para empezar, quisiera resumir las principales conclusiones que figuran en el informe final del Grupo de Expertos presentado en cumplimiento del párrafo 27 de la resolución 2219 (2015), que figuran en el documento S/2016/254, así como el examen de las conclusiones del Grupo durante las consultas oficiosas del Comité, celebradas el 11 de marzo.

El Grupo destacó que Côte d'Ivoire ha avanzado en lo que respecta a la estabilización general del país

desde el final de la crisis poselectoral de 2010-2011. Tomó nota de la buena cooperación del Gobierno de Côte d'Ivoire durante su mandato. También reconoció que, desde su establecimiento en 2004, el régimen de sanciones ha impedido con éxito la importación de sistemas de armas pesadas, por ejemplo, aviones de combate y tanques, y la escalada del conflicto. La situación política y de seguridad del país es estable y, durante el período comprendido entre el 14 de junio de 2015 y el 22 de febrero de 2016, el Grupo señaló solo una violación del embargo de armas relativa a dispositivos de visión nocturna, que Côte d'Ivoire notificó con posterioridad al Comité, lo que muestra que su cumplimiento del régimen de sanciones ha mejorado notablemente.

El Grupo hizo hincapié en los hechos positivos que se registraron en el país, el éxito de las elecciones presidenciales celebradas en octubre de 2015 y el papel del régimen de sanciones, que fue evaluado positivamente en el pasado, tomando en cuenta los progresos logrados. Sin embargo, el Grupo expresó preocupación acerca de las cantidades relevantes de armas y de municiones que aún no se encuentran bajo el control de las autoridades de Côte d'Ivoire. El Grupo subrayó que las autoridades de Côte d'Ivoire deben redoblar sus esfuerzos para controlar las armas y las municiones no registradas y ocuparse de importantes asuntos, como la mejora de la funcionalidad de las fuerzas de seguridad del país, abordando la cuestión de los excomandantes de zona y la integración de los excombatientes.

El proceso de desarme, desmovilización y reintegración, que llegó a su fin el 30 de junio de 2015, es un logro importante para el proceso de estabilización. El Grupo consideró que solo se obtuvieron éxitos parciales, ya que hay por lo menos 16.500 excombatientes, que aún deben reintegrarse plenamente, y sigue sin saberse dónde se encuentran grandes cantidades de armas y municiones. Aunque se han hecho importantes avances en lo referente al proceso de reforma del sector de la seguridad, las fuerzas de seguridad de Côte d'Ivoire siguen teniendo dificultades. Los excomandantes de zona, que desempeñan funciones clave en el aparato de seguridad de Côte d'Ivoire, mantienen su acceso a bienes privados, recursos financieros y armas.

En lo referente a las armas, el Grupo reconoció los progresos en la cooperación de las autoridades de Côte d'Ivoire, que permitieron al Grupo tener acceso a los acantonamientos militares y realizar inspecciones. El Grupo siguió identificando y documentando material adquirido por las Forces nouvelles inmediatamente después de la crisis de 2010-2011 y en violación del embargo de

armas. En este contexto, el Grupo expresó preocupación por que ese material pudiera desviarse a grupos armados y terroristas, como Ansar Dine y Boko Haram.

En lo que respecta a la aduana y el transporte, el Grupo observó progresos en el rediseño de la administración de aduanas, así como la necesidad de desarrollar la capacidad de la administración de aduanas de vigilar con eficacia el tráfico transfronterizo conexo, aplicar una estrategia de gestión fronteriza amplia y coordinada y proporcionar personal y capacitación adecuados, equipamiento e infraestructura. A consecuencia de ello, siguen sin ser objeto de control aduanero grandes cantidades de bienes, entre ellos recursos naturales, que cruzan las fronteras de Côte d'Ivoire.

En materia de recursos naturales, el Grupo mencionó avances en la lucha contra el contrabando de algodón, anacardos, café y cacao en el este y en el norte del país. Pese a los encomiables esfuerzos del Gobierno, sigue existiendo contrabando de diamantes, oro de extracción artesanal, café y cacao en el oeste del país. En particular, el Grupo expresó preocupación por que las actividades ilícitas de minería de oro en el norte de Côte d'Ivoire, a lo largo de la frontera con Malí, puedan constituir una amenaza de financiación del terrorismo. Cabe resaltar que, aunque el embargo de diamantes se levantó hace casi dos años, en la actualidad, gran parte de la producción de diamantes en bruto de Côte d'Ivoire es objeto de contrabando fuera de la cadena de comercialización legal certificada en virtud del Proceso de Kimberley.

Por lo que respecta a las finanzas y las sanciones individuales, el Grupo reconoció los esfuerzos desplegados por el Gobierno para dismantelar las redes ilegales de tributación, reducir el número de puestos de control y prevenir los casos de extorsión organizada. No obstante, el Grupo determinó que aún existían puestos de control ilegales, en particular en las rutas secundarias y las zonas fronterizas. El Grupo expresó preocupación acerca de la falta de aplicación de la congelación de activos y la prohibición de viajar, tanto por parte de Côte d'Ivoire como de los países de la región, desde que se puso en vigor por primera vez en febrero de 2006. En el debate subsiguiente, algunos miembros del Comité reconocieron los progresos realizados por Côte d'Ivoire y manifestaron su apoyo al levantamiento de las sanciones impuestas en su contra, mientras que otros expresaron preocupación por los desafíos que el país continúa afrontando.

Por último, las recomendaciones del Grupo de Expertos que figuran en el informe final aún están siendo objeto de examen por los miembros del Comité.

El Presidente (*habla en chino*): Doy las gracias al Embajador Rosselli por su exposición informativa.

Doy ahora la palabra al representante de Côte d'Ivoire.

Sr. Bouah-Kamon (Côte d'Ivoire) (*habla en francés*): Sr. Presidente: Ante todo, quisiera expresarle mi sincera y calurosa felicitación por haber asumido la Presidencia del Consejo durante el mes de abril. Estoy convencido de que su experiencia y liderazgo serán de gran valor a la hora de conducir los trabajos del Consejo durante este período. Doy las gracias al Consejo de Seguridad por habernos proporcionado esta plataforma que nos permite examinar las cuestiones relativas a la evolución de la situación en Côte d'Ivoire.

Quisiera aprovechar la ocasión, una vez más, para expresar mi sincero agradecimiento al Secretario General, a su Representante Especial, Sra. Aichatou Mindaoudou, y a su equipo por la excelente labor realizada desde entonces, en colaboración con las autoridades de Côte d'Ivoire y las fuerzas francesas en el país.

En su informe de diciembre de 2015 sobre la Operación de las Naciones Unidas en Côte d'Ivoire (ONUCI), el Secretario General puso de relieve la dinámica del progreso en Côte d'Ivoire y subrayó que

“[I]a celebración satisfactoria de las elecciones presidenciales es la más poderosa demostración de los avances realizados en Côte d'Ivoire” (S/2015/940, párr. 89).

Continuó señalando su optimismo sobre el futuro del país. Tres meses después de ese informe, con la misma confianza y convicción, me dirijo al Consejo para decir que Côte d'Ivoire está decidido a continuar avanzando.

Después de las elecciones presidenciales coronadas por el éxito, se formó un nuevo Gobierno, con nuevas misiones específicas que hacen hincapié en la reconciliación nacional, la cohesión social, la buena gobernanza, la mejora de las condiciones de vida y del poder adquisitivo de las poblaciones, la promoción del empleo de los jóvenes y la igualdad de justicia para todos. Pasando del dicho al hecho, el Presidente de la República y el Gobierno han adoptado una amplia gama de medidas. De ahí que después de su reelección, el Presidente de la República celebrara consultas con un amplio sector de la sociedad; entre ellos, reyes y jefes tradicionales, líderes religiosos, la Comisión Nacional de Reconciliación e Indemnización de las Víctimas de las crisis en el país y el Frente Popular de Côte d'Ivoire, principal partido de la oposición.

Quisiera aprovechar esta ocasión para informar también al Consejo de que, en el marco de la voluntad del Jefe de Estado de permitir que todos los agentes políticos participen activamente en la vida de la nación, el Gobierno de Côte d'Ivoire decidió promover al candidato que obtuvo el segundo lugar en las elecciones presidenciales, celebradas en octubre, el jefe de la oposición, al cargo de Ministro de Estado.

El Presidente de la República, convencido de que la reconciliación nacional y la cohesión social son esenciales para sentar las bases de una nación unida y haciéndose eco de los deseos expresados durante esas consultas, ha adoptado varias medidas importantes, como la liberación provisional de varios detenidos durante la crisis después de las elecciones que estaban a la espera de juicio, el desbloqueo de las cuentas de varias personalidades de la oposición, el regreso voluntario de varios exiliados de Liberia, el anuncio de la creación de una alta autoridad para la propiedad de las tierras rurales y la revisión de la Constitución, con el fin de eliminar todos los elementos incompatibles en la ley fundamental y fortalecer las instituciones del Estado.

Además de la reconciliación nacional, el factor de seguridad también sigue siendo un factor importante para la estabilidad y la paz. En ese sentido, el programa de desarme, desmovilización y reintegración y la reforma del sector de la seguridad han recibido una atención especial del Gobierno y los asociados con una tasa de terminación del 94% para el primero y resultados prometedores para el segundo. Como se señala en el último informe del Gobierno sobre la reforma del sector de la seguridad y el programa de desarme, desmovilización y reinserción, presentado al Comité de Sanciones el pasado marzo, continúan los esfuerzos, en particular la aprobación de la ley de planificación militar 2016-2020, la ley de planificación de las fuerzas de seguridad interna 2016-2020 y el establecimiento de la Unidad de Coordinación, Supervisión y Reintegración para asumir las actividades residuales de la antigua Autoridad de Desarme, Desmovilización y Reintegración.

Lamentablemente, el ataque terrorista cobarde y atroz del que fueron víctimas personas inocentes en Grand-Bassam, el 13 de marzo, nos recuerda nuestro deber de estar vigilantes y alertas en todo momento. Rindo homenaje una vez más a la memoria de todos aquellos que fueron tan cruelmente separados de sus familias y seres queridos. Quisiera, en nombre del Gobierno de Côte d'Ivoire, aprovechar esta ocasión para reiterar nuestro agradecimiento a todos los países y las instituciones amigos que nos brindaron su apoyo en la prueba más difícil que afrontó mi país.

Lejos de ser un factor desalentador, esa lamentable situación ha multiplicado por diez la voluntad del Gobierno de Côte d'Ivoire de comprometerse de manera decidida a los niveles nacional, regional e internacional, a aprobar las medidas para el fortalecimiento de la seguridad y participar activamente en ellas, orientadas en particular a los despliegues internos de las fuerzas de seguridad en todos los lugares estratégicos, abiertos y públicos, que precisamente figuran en el informe del Secretario General. Por lo tanto, es necesario reiterar, una vez más, la solicitud del Gobierno de Côte d'Ivoire relativa al levantamiento total de todas las sanciones tanto individuales como sobre las armas con destino a Côte d'Ivoire, en particular, para permitir que llegue el equipo adecuado a nuestras fuerzas de defensa y seguridad para que puedan realizar una mejor vigilancia de las fronteras —sobre todo las occidentales— y también establecer una cooperación militar eficaz con los países amigos vecinos; el objetivo es dar a las fuerzas de seguridad nacional la capacidad necesaria para que cumplan con sus funciones soberanas.

En cuanto a la cuestión de la justicia y la situación en materia de los derechos humanos, el Presidente de la República siempre ha hecho de la impunidad cero, su credo. Esa inclinación a la igualdad de justicia para todos se tradujo durante la formación del último Gobierno, en el establecimiento de nuevos ministerios de derechos y libertades públicas, solidaridad y cohesión social y de indemnización de las víctimas. Los juicios contra personas de todas las tendencias políticas se celebran, o celebrarán, poco a poco, sobre la base fundamental de la independencia de la justicia. La capacidad de la justicia de Côte d'Ivoire de ocuparse a partir de ahora de sus competencias ha hecho que el Jefe de Estado afirme que desde ese momento, ningún ciudadano de Côte d'Ivoire será transferido más a la Corte Penal Internacional.

El programa de acción del Gobierno también ocupa, como se mencionó anteriormente, un lugar importante en la promoción del empleo de los jóvenes, debido al papel que ellos pueden desempeñar en el crecimiento económico, y también en el restablecimiento y la consolidación de la paz. Mi delegación encomia las medidas adoptadas sobre el terreno por la Oficina para la Consolidación de la Paz, junto con el Gobierno de Côte

d'Ivoire, a través de los dos planes prioritarios para la consolidación de la paz y el programa de cooperación transfronteriza entre Côte d'Ivoire y Liberia.

Mi delegación se congratula de que la mayor parte de los progresos realizados por el Gobierno de Côte d'Ivoire en el marco de la estabilización, del bienestar social y de la paz duradera se haya mencionado en el informe del Secretario General. Mi delegación toma nota del informe del Secretario General y refrenda sus propuestas para prorrogar una última vez el mandato de la ONUCI antes de su clausura completa el 30 de junio de 2017. Mi Gobierno desea que, en ese proceso de apoyo a la etapa de transición, se conceda gran prioridad a la formación y al encuadre de las unidades y las fuerzas de defensa y seguridad de Côte d'Ivoire, así como a la preparación del equipo de las Naciones Unidas en el país a fin de facilitar, en lo que a esto respecta, el traspaso de responsabilidades al Gobierno de Côte d'Ivoire.

Cabe señalar que se han alcanzado avances muy importantes, constantes y continuos si tenemos en cuenta el punto de partida. Mi Gobierno proseguirá sus esfuerzos para superar los desafíos residuales y emergentes. En ese sentido, mi país merece el aliento y el respaldo del Consejo y de la comunidad internacional.

Antes de concluir, quisiera decirle al Consejo que el compromiso de las Naciones Unidas con Côte d'Ivoire en virtud del Capítulo VII de la Carta constituye para muchos observadores un verdadero “caso de éxito”, que puede inscribirse en la historia de las operaciones de nuestra institución para el mantenimiento de la paz en todo el mundo. Juntos, el Consejo, el Secretario General, los países amigos, la comunidad internacional y el Gobierno de Côte d'Ivoire deberíamos enorgullecernos mucho del deber cumplido y de los grandes éxitos logrados. Por consiguiente, permítaseme expresar en nombre de mi Gobierno la estima y la gratitud de mi país para con todos los agentes que acabo de citar por su dedicación y su fe en una Côte d'Ivoire de paz y progreso.

El Presidente (*habla en chino*): Invito ahora a los miembros del Consejo a celebrar consultas oficiosas para continuar el examen del tema.

Se levanta la sesión a las 15.40 horas.